
Существительные и прилагательные на –m:
 во множественном числе -m изменяется на -ns

o homem - os homens (мужчина, мужчины)
a viagem - as viagens (путешествие, поездка; путешествия, 
поездки)

a mensagem – as mensagens (сообщение; сообщения)

o jardim – os jardins (сад; сады)

o som – os sons (звук; звуки)

(o) jovem – (os) jovens (молодой; молодые)

bom – bons (хороший; хорошие)



В существительных и прилагательных, 
оканчивающиеся на 
-l (кроме –il), во множественном числе -l изменяется 
на -isa capital - as capitais (столица-столицы)
o espanhol - os espanhóis (испанец-испанцы)
o papel - os papéis (бумага, документ – бумаги, документы)

o jornal – os jornais (газета – газеты)

real – reais (реальный-реальные / реал - реалы)

azul - azuis (синий -синие)

social – sociais 

pessoal – pessoais (личный-личные)

possível – possíveis (возможный – возможные)

responsável – responsáveis (ответственный – ответственные)



Прилагательные с окончаниями на -il образуют 

множественное число двумя разными способами, в 

зависимости от того, стоит ли –il под ударением или нет:

1) Ударное -il изменяется на -is. Таким образом: 
• civil становится civis. 

2) Безударное -il изменяется -eis. 
• fácil (легкий) – fáceis (легкие)
• difícil (сложный) – difíceis(сложные)



Существительные и прилагательные на 
–ão • Существительные и прилагательные, оканчивающиеся на –ão образуют 

множественное число одним из трёх способов:

I . -ão переходит в –ões   (ЧАЩЕ ВСЕГО)

o limão - os limões (лимон – лимоны)
a lição - as lições (урок – уроки)
o leão - os leões (лев – львы) 
a canção – canções (песня – песни)
o coração – corações (сердце – сердца)
a questão – as questões (вопрос – вопросы)
o campeão – os campeões (чемпион – чемпионы) 

НО: a campeã – as campeãs (чемпионка – чемпионки)
a opinião – as opiniões (мнение – мнения)
a apresentação -as apresentações (презентация – презентации)



II. -ao в -ães

o capitão - os capitães (капитаны)
o alemão - os alemães (немцы)

НО: a alemã – as alemãs (немка – немки)
o cão - os cães (собаки) 
o pão - os pães (хлеба)



III. -ão в -ãos

• Существует небольшое число существительных этого типа:

o irmão - os irmãos
a mão - as mãos (рука - руки)
o cristão - os cristãos (христианин – христиане)
o órfão - os órfãos (сирота – сироты)

Но: a órfã – as órfãs
o cidadão - os cidadãos (гражданин – граждане)

НО: a cidadã – as cidadãs 



• O jardim –

• O homem –

• A mensajem –

• O limão –

• A canção –

• A apresentação –

• O Irmão –

• O alemão – 

• O animal –

• Pessoal –

• O milhão –

• A mão – 

• Facil –

• O lapis –

• Simples –

• O coração –

• O cão –

• A capital –

• Dificil –

• Azul –

• A licão –

• A bandagem - 

• o álbum - 



•Трое мужчин, 78 сообщений, 9 братьев, 

португальские сады, интересные газеты, 

личные сообщения, 36 испанцев, много 

лимонов, 89 немцев, 2 руки, в руках, в твоих 

руках, 5 сирот, ленивые граждане



• В этой сумке нет бинтов.

• У него есть два брата.

• Мне нравятся ее песни.

• Эти упражнения очень сложные.

• У вас 24 новых сообщения.

• На столе много газет.

• Эти упражнения очень легкие.

• Это его документы.

• Те мужчины – его братья.

• Они очень молодые.



Trava-linguas (скороговорки)

1.

Um limão, mil limões, um milhão de limões.



https://www.letras.mus.br/hamilton-catette/1881124/

2. 
O que é que Cacá quer? 
Cacá quer caqui. 
Qual caqui que Cacá quer? 
Cacá quer qualquer caqui.



3. 
Quando digo digo digo digo não digo Diogo.
Quando digo Diogo, digo Diogo não digo digo.


